



CON DIOS

Efesios

Sumisión mutua en la iglesia, en jefes y empleados (**Efesios 6:5-9**)

Hermanos, esta semana estudiaremos **Efesios 6:5-9**; te animamos a que leas estos versículos de manera profunda, observa todos los detalles que el texto nos ofrece, y lo más importante, ora a Dios para que el Espíritu Santo que mora en ti te dé la luz suficiente para comprender este pasaje de la Escritura y sobre todo, que puedas aplicarlo de manera correcta a tu propia vida.

En los versículos anteriores, Pablo abordó la sumisión que deben tener los hijos hacia sus padres. Un hijo que vive en casa, debe obedecer a sus padres como si le obedecieran a su mismo Señor, porque esto le agrada a Dios y como creyentes es lo que buscamos, así mismo, los hijos deben de tener en alta estima y respeto a sus padres, vivan o no vivan con ellos; y los padres no deben de exasperar a sus hijos, eso lo hacen dando preferencias a un hijo sobre otro, no mostrándoles la ética de Dios, ignorándolos, o no educándolos. Los hijos no pertenecen a los padres, pertenecen a Dios y por eso mismo, los padres deben educar a sus hijos en el Señor sean o no creyentes los hijos.

Efesios 6:5 *"Siervos, obedeced a vuestros amos terrenales con temor y temblor, con sencillez de vuestro corazón, como a Cristo;"*,

Siervos, obedeced a vuestros amos terrenales: La palabra siervos en el griego es *"esclavo"*. En los tiempos de Pablo, era algo muy normal que existieran personas tanto libres como esclavos y esto no era ajeno a la iglesia como lo vemos en el libro de Filemón; hoy en día el concepto de esclavitud es muy diferente al de aquellos tiempos, porque en los tiempos del apóstol Pablo, los esclavos no eran como hoy en día; ellos eran empleados al servicio de sus amos, vivían en la casa de sus amos con todas las comodidades tenían comida y un techo donde dormir. Cabe aclarar que no todos los amos eran tan "buenos amos" con sus esclavos, eran muy pocos los esclavos que de verdad tenían una vida en condiciones aceptables, pero los romanos, quienes eran el imperio dominante de la época, se dieron cuenta que si trataban bien a sus esclavos estos trabajarían mucho mejor que un esclavo obligado. Muchas veces los amos invertían dinero para que sus esclavos tuvieran una especialidad, por lo que no era muy raro ver esclavos siendo doctores, jardineros, contadores, mayordomos etc. Eso sí, los esclavos no eran tratados como personas, sino como un bien que puede ser intercambiado, pero que no tenían ningún derecho legal.

La Palabra de Dios no va en contra de la esclavitud voluntaria, está en contra de los maltratos y atropellos de sus amos a sus esclavos (**Leer Éxodo 21:15-27, Levítico 25:10**). Algo en lo que debemos poner énfasis es en que Dios condena el secuestro de una persona, tanto en el Antiguo Testamento (**Leer Éxodo 21:16**) como en el Nuevo Testamento (**Leer 1 Timoteo 1:8-10**).

Cuando Pablo comenta que obedezcamos a nuestros amos terrenales, se refiere que el esclavo o empleado se someta continuamente a su amo, pero Pablo al usar la palabra *"terrenal"*, se refiere que como creyentes, tenemos un amo que es nuestro Dios, ya que somos esclavos de Dios, comprados por su sangre y como creyentes, nuestro único deseo es agradar a Dios, por lo que si un jefe le pide algo que va en contra de la Palabra de Dios, con mucha mansedumbre y respeto nos tenemos que negar, ya que, siempre debemos de obedecer a Dios.



CON DIOS

Efesios

Con temor y temblor, con sencillez de vuestro corazón, como a Cristo: No significa con miedo, sino con respeto a la autoridad a su jefe, no importando cómo sea el mismo, o si es creyente o no, un creyente debe de darle siempre respeto a su jefe (**leer 1 de Pedro 2:18**), y debe hacerlo con toda sinceridad en su corazón, tanto como si sirviera al su mismo Señor. Servir bien a su jefe, significa servir bien a Cristo (**Leer Colosenses 3:24-25**).

Efesios 6:6 *“no sirviendo al ojo, como los que quieren agradar a los hombres, sino como siervos de Cristo, de corazón haciendo la voluntad de Dios”.*

No sirviendo al ojo, como los que quieren agradar a los hombres: Como trabajadores, no se debe trabajar solo si te están vigilando, uno debe de trabajar al mismo ritmo si te ven o no te ven. Esto ocurre mucho en la cultura mexicana con la famosa *“ley del mínimo esfuerzo”*, mientras menos esfuerzos haga el empleado, *“mejor”*. También no queriendo agradar a los hombres para tener más beneficios en el trabajo y de una forma egoísta no honrando al jefe y más grave, no honrando al Dios.

Sino como siervos de Cristo, de corazón haciendo la voluntad de Dios: contrario a esto, Pablo nos recuerda que somos esclavos de Cristo y si el Señor, manda que honremos y obedezcamos a nuestros jefes, es lo que debemos hacer para agradar a Dios y debemos hacerlo de corazón, porque al hacer todo esto, hacemos la voluntad de Dios y asimismo agradamos a Dios. Dios siempre va a hacer su voluntad, pero alinearnos a su voluntad como creyentes, hace que agradeamos a nuestro Señor.

Efesios 6:7 *“sirviendo de buena voluntad, como al Señor y no a los hombres”.*

¿Cómo es tu actitud cuando sirves a tu jefe?, muchas veces se obedece a los jefes, pero la actitud de cómo se les obedece o se les habla dice mucho de nuestra actitud como creyentes. Es algo que pasa mucho en nuestra sociedad del día de hoy, hacer las cosas de buena voluntad, pero al momento de que no estamos en el trabajo o nuestro jefe no está cerca, hablamos mal de él mismo a sus espaldas, por esto mismo, Pablo menciona que sirvamos de buena voluntad como al Señor, porque si Cristo fuera nuestro jefe directo (que es nuestro amo), le obedeceríamos siempre con buena voluntad y nunca hablaríamos de nuestros jefes a sus espaldas, asimismo, debemos tener respeto y servir de buena voluntad a nuestros jefes como al Señor.

No mire a su jefe cuando está en el trabajo, mire a Cristo, porque le está sirviendo a Cristo, si como creyente mira al hombre, servirá conforme a su carne, pero si mira a Cristo a quien servimos como creyentes, lo hará de buena voluntad.

Efesios 6:8 *“sabiendo que el bien que cada uno hiciere, ese recibirá del Señor, sea siervo o sea libre”*

Todas las actitudes y acciones buenas que hagamos en nuestro trabajo serán consecuencia de las recompensas que Dios nos dará (**Leer Colosenses 3:23**). Por lo mismo es que Pablo dice que todo lo que hagamos sea para la gloria de Dios, porque si lo hacemos así, recibiremos como consecuencia un galardón de parte de Dios. Claro que como esclavos de Dios no buscamos hacer buenas obras para tener recompensas, hacemos buenas obras porque estamos destinados para ello (**leer Efesios 2:10**), por lo que las recompensas y los galardones que nos dará Dios no son porque las merezcamos, son un regalo más de la gracia y la misericordia de Dios.



CON DIOS

Efesios

Cada cosa buena que hagamos, de Dios recibiremos un galardón y recompensa inmerecida, por lo que no importa tu estatus en esta tierra, si eres esclavo o libre, todas las cosas que se hagan, de Dios recibiremos recompensa por su gracia.

Efesios 6:9 *“Y vosotros, amos, haced con ellos lo mismo, dejando las amenazas, sabiendo que el Señor de ellos y vuestro está en los cielos, y que para él no hay acepción de personas”.*

Y vosotros, amos, haced con ellos lo mismo: Ahora como amos, como dueños de un negocio o como personas a cargo de un equipo o de varios trabajadores, deben de también tener honra y respeto hacia sus empleados, así como Pablo hablo de como un empleado debe de tratar a su jefe, un jefe debe de tratar a su empleado de esa misma forma, teniendo respeto al mismo. Siendo jefe, como creyente debes de estimar a tus hermanos como superiores a ti mismo (**Leer Filipenses 2:3**), por lo que no importando si tienes a hermanos a tu cargo, debes de tratarlos con ese respeto en el trabajo, porque en la iglesia los dos son lo mismo para Dios.

Dejando las amenazas, sabiendo que el Señor de ellos y vuestro está en los cielos: Como un jefe que es creyente y lleno el Espíritu Santo, usa la autoridad y su poder con justicia y gracia, nunca para hacer sentir a sus empleados menos, nunca usando amenazas contra ellos, ni siendo abusivo ni desconsiderado con sus empleados creyentes. Un jefe creyente no debe de ser jefe, debe de ser un líder, que este con los empleados, que sea testimonio en el trabajo y no solo una persona que abuse de los empleados hasta explotarlos o no escuchar las peticiones o sugerencias que tengan a tu persona o al trabajo. Como puesto de autoridad en tu trabajo, no busques ser jefe, busca ser un líder, porque así como es tu Señor Cristo, para tu empleado creyente también lo es, por lo que es tu hermano, por lo que además de ser líder, se hermano con tu empleado creyente, por esto mismo, a tu empleado creyente no lo puedes tratar solo como un subordinado, es tu hermano y como tal lo debes de tratar como tal.

Y que para Él no hay acepción de personas: Para Cristo un jefe y un empleado solo es un puesto terrenal, no significa nada en el ámbito espiritual, no importando si eres el dueño de una compañía de tecnología aeroespacial y tu hermano es un recién ingresado en el área de limpieza de uno de los edificios de la misma compañía, para Cristo valen lo mismo, murió y pago por los pecados de los dos, y resucito y tiene gracia hacia los dos, no solo uno. Por lo que en la iglesia valen lo mismo, tanto el dueño de la compañía como el conserje son parte del cuerpo de Cristo, son parte de la iglesia, y ningún es mayor por tener autoridad o el otro es menor por tener un empleo inferior, por lo que siendo hermanos, el hermano con el empleo inferior puede exhortar a su hermano dueño de una compañía en amor. Somos todos el cuerpo de Cristo que es la iglesia, por eso mismo busquemos siempre la humildad, la mansedumbre, la paciencia en amor y la paz los unos con los otros (**Leer Efesios 4:1-4**).

Preguntas

1.- ¿Qué significa que los siervos obedezcan a sus amos terrenales?



CON DIOS

Efesios

2.- ¿Cómo debes de trabajar en tu empresa?

3.- ¿Para quién trabajas según Efesios 6:7? ¿Por qué?

4.- ¿Qué quiere dar a entender Pablo en Efesios 6:8?

5.- ¿Cómo hermano en puesto de autoridad, como debes de tratar a un empleado?

6.- ¿Cómo deben de tratar un hermano en la iglesia a su hermano que trabaja para él?

7.- Aplicación Personal:

Versículo para memorizar.

"sabiendo que el bien que cada uno hiciere, ese recibirá del Señor, sea siervo o sea libre"

Efesios 6:8

MacArthur, J. (2010). Comentario MacArthur del nuevo testamento Galatas, Efesios. Grand Rapids, Michigan: Portavoz, filial Kregel Inc.
The Lockman foundation. (2020). La biblia del estudio de la reforma. La Habra, Calif: Ligonier Ministries y Poiema Publicaciones.
Wiersbe, W. W. (2019). El comentario biblico de Wiersbe. Sebring, FL: Bautista Independiente.
Ryrie, C (2011). Biblia de estudio Ryrie ampliada. Grand Rapids, Michigan; Portavoz
Nuñez M (2022). Biblia temática de estudio. La Habra, California. The lockman foundation